

Tél. : +41 21 693 2095
Fax : +41 21 693 2097
Email : comite@agepoly.ch
Web : http://agepoly.ch

Association
Générale des
Etudiants de l'école
Polytechnique
Fédérale de Lausanne



Banque : Credit Suisse | 0425-287897-71
TVA : CHE-113.397.612
IBAN : CH19 0483 5028 7897 7100 0

Case Postale 16
CH-1015 Lausanne

Lausanne, le 7 avril 2020

Discussions entre l'AGEPoly et la Direction de l'EPFL sur les mesures à prendre face au COVID-19

L'équipe de Direction de l'EPFL et l'AGEPoly se sont rencontrés lundi 6 avril, notamment afin de discuter des implications de la crise actuelle sur les études, les examens et la santé des étudiantes et des étudiants. Nous remercions la Direction de l'EPFL pour l'échange constructif qui a eu lieu et nous les encourageons à maintenir, autant que possible, un dialogue ouvert avec les représentants des différents corps de l'école.

Au cours de cette rencontre, nous avons formulé des demandes basées sur les résultats d'un sondage envoyé préalablement par l'AGEPoly à la communauté estudiantine. Ce dernier a reçu à ce jour plus de 2650 réponses et fera l'objet d'une analyse détaillée que nous rendrons publique au plus tôt. L'analyse du sondage a permis d'observer que la situation actuelle provoque d'importantes inégalités parmi les étudiantes et les étudiants. Certains ont vu leur travail d'assistant, leur projet de master ou leur stage annulés, les plongeant dans une précarité financière ; d'autres possèdent un équipement informatique inadéquat au suivi de cours en ligne ; d'autres encore manquent d'espace calme pour travailler. Ces péjorations du bon déroulement des études d'une partie de la communauté estudiantine justifient les demandes de l'AGEPoly à la Direction, formulées ci-dessous.

En premier lieu, afin de réduire les difficultés - matérielles ou financières - de certaines étudiantes et étudiants, nous avons demandé que l'octroi d'aides financières soit facilité durant cette période et que l'école communique clairement cette possibilité aux étudiantes et aux étudiants. Nous sommes d'ailleurs ravis qu'un soutien financier d'urgence soit mis à disposition au guichet aux étudiants¹.

En deuxième lieu, l'apprentissage pendant cette période est fortement troublé par des facteurs de santé, de stress et par l'environnement dans lequel les étudiantes et les étudiants vivent. En effet, sans accès au campus, certaines et certains se voient privés de conditions de travail adéquates, nécessaires à l'apprentissage exigeant de l'EPFL. Par ailleurs, nous avons montré qu'une partie importante des étudiantes et étudiants n'arrive plus à suivre les séances d'exercices ou les cours autant qu'avant. Par conséquent, les attentes des enseignantes et des enseignants lors des examens doivent être revues à la baisse.

Enfin, comme beaucoup d'autres universités en Suisse (e.g. UNINE² et ETH Zurich³), nous demandons que les échecs à la session d'examens d'été ne soient pas comptabilisés comme tels et que la durée maximale pour l'acquisition des crédits ECTS nécessaires à l'obtention du diplôme soit prolongée en conséquence.

Le Comité de Direction de l'AGEPoly

¹ <https://www.epfl.ch/campus/security-safety/sante/coronavirus-covid-19/etudiant-e-s/>

² <https://www.arcinfo.ch/dossiers/coronavirus/articles/universite-de-neuchatel-les-echecs-ne-seront-pas-pris-en-compte-924852>

³ <https://ethz.ch/services/en/news-and-events/coronavirus/students.html>